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PRIMERAS PLANAS 

 

 REBASA A CFE HERENCIA DE LYF  

 

PF RESGUARDÓ CUERPO Y CASQUILLOS ANTE 
“MIGRA”  

 

EXIGEN AL EJÉRCITO ENTREGA DE ZETA Y PARAN 
MONTERREY  

 

EL AGENTE DE EU QUE MATÓ AL MENOR VIOLÓ LA 
FRONTERA  

 

TENÍAN EN LA ROMA TODO PARA UN MEGA 
ATENTADO  

 

Y AHORA… EXPLOSIVOS  

 

NO ES SOSTENIBLE LA CAÍDA DE LA INFLACIÓN  

 

STPS NO DEBE FIJAR LIQUIDACIONES: IP  

 

EU RETRASA REPORTES DEL NARCO POR 
SENSIBILIDAD DE NUESTRO GOBIERNO: NYT  

 

MIGRA CRUZÓ Y TIRO A QUEMARROPA  

 

¡VAMOS TRI  

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

 

http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.reforma.com
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.el-universal.com.mx
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.el-universal.com.mx
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.milenio.com
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.milenio.com
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.cronica.com.mx/
http://www.cronica.com.mx/
http://www.nuevoexcelsior.com.mx/
http://www.elfinanciero.com.mx/
http://www.economista.com.mx/
http://www.elsoldemexico.com.mx/
http://www.elsoldemexico.com.mx/
http://www.ovaciones.com/
http://www.la-prensa.com.mx/
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RESUMEN 

 

UPN 

 

* Falta diagnóstico claro para combatir la obesidad  

La Jornada: Luego de la publicación de los Lineamientos Generales para la Operación de los 
Consejos Escolares de Participación Social, especialistas en el sistema educativo nacional, 
como Carlos Muñoz Izquierdo, de la Universidad Iberoamericana, y Jazmín Cuevas, de la 
UPN, afirmaron que la participación de los padres de familia en la escuela “no se puede 
improvisar ni imponerse”, y señalaron que “relanzar un viejo proyecto sin un diagnóstico 
claro sobre la realidad de la comunidad y el entorno escolar actual es reeditar un nuevo 
fracaso”. (Pág. 43) 

 

EDUCACIÓN SUPERIOR 

 

* Entrega de la medalla “Lázaro Cárdenas” 

El Sol de México: El Presidente Felipe Calderón presidió la ceremonia de entrega de la 
presea “Lázaro Cárdenas” a destacados estudiantes, egresados y ex directores del IPN, 
en Los Pinos. Durante el evento, la directora del Instituto, Yoloxóchitl Bustamante y el 
estudiante Roberto Antonio Vázquez, demandaron mayores recursos para la educación 
superior. En el evento estuvo presente el Secretario de Educación Pública, Alonso 
Lujambio, quien afirmó que no es con la violencia como el país va a lograr un óptimo 
desarrollo, sino que la ruta más segura se encuentra en la educación, la ciencia y la 
tecnología.  

La Jornada: Por otra parte, la directora general, Yoloxóchitl Bustamante Díez, afirmó que 
el nuevo reglamento general de estudios del IPN busca garantizar mayor flexibilidad y 
movilidad académica de los alumnos, además de establecer mecanismos para acreditar 
una formación intermedia de quienes no logran concluir su bachillerato o licenciatura, y 
reconoció que sólo seis de cada 10 estudiantes de educación media y superior inscritos en 
el Instituto concluyen su formación. (El Sol de México PP y 8-A, Milenio 6, La Jornada 43, 
La Crónica 10, El Financiero 29, La Prensa 7, El Gráfico 9, La Razón 10) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/08JOR10JUN10
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/01SOL10JUN10
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* Para tener una gran UNAM.- Carlos Elizondo Mayer-Serra 

Reforma: Respecto a la petición del senador Gustavo Madero a que la UNAM rinda 
cuentas, comenta que “no es lo mismo rendición de cuentas que ser auditado. […] Estas 
auditorías sólo dicen que la UNAM cumplió con la norma. No dicen cómo se gastó el 
dinero. ¿Cómo puede saber un legislador si es mejor darles recursos adicionales a la 
UNAM, al IPN o la UANL? ¿Cuántos estudiantes se gradúan por año como proporción de 
los que entraron en su generación y con qué promedios? ¿Cómo se comparan en el 
mundo laboral los egresados de distintas universidades? ¿Cuántas clases dan profesores y 
con qué calidad? ¿Hay que construir más edificios o usar mejor los existentes, incluido 
desalojar auditorios que, se dice, albergan delincuentes?” (Pág. 13-A) 

* Disminuye Sindicato de la UACM su demanda a incremento salarial 

La Jornada: El Sindicato de Trabajadores de la UACM disminuyó su demanda de 
incremento salarial de 20 a 5.9 por ciento, ante la difícil situación económica de la 
institución y para no afectar a sus 12 mil estudiantes con una huelga, anunció la dirigencia. 
(Pág. 40) 

SEP 

 

* Pronósticos para el Mundial de Futbol Sudáfrica 2010 

Reforma: A un día de que inicie oficialmente el Mundial de Futbol Sudáfrica 2010, 
personalidades del ámbito de la política, los espectáculos, la cultura y los deportes, dan 
su pronóstico del encuentro entre el equipo anfitrión y la selección mexicana. El 
Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, pronostica que el equipo mexicano 
ganará por tres tantos contra cero de Sudáfrica. (Pág. 36-Cancha) 

* Participación de padres de familia para contrarrestar la obesidad 

La Jornada: Durante un encuentro con los subsecretarios de Educación Básica y Salud del 
país, para analizar, entre otros temas, las acciones para que se cumpla con los 
lineamientos que determinarán qué tipo de alimentos y bebidas se podrán consumir en 
las escuelas para el próximo ciclo escolar, el Secretario de Educación Pública, Alonso 
Lujambio, señaló que la participación de los padres de familia a través de los Consejos de 
Participación Social “consolida una mejor educación”.  

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S07REF10062010
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S08JOR10062010
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/05REF10JUN10
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/06JOR10JUN10
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Por ello, también llamó a los padres de familia para que lean diariamente 15 minutos con 
sus hijos e intercambien puntos de vista sobre el texto con el propósito de generar una 
habilidad lectora mucho más fluidas. 

En la reunión, en Subsecretario de Educación Básica de la SEP, Fernando González 
Sánchez, señaló que el objetivo fundamental de establecer un programa intersectorial en 
cada entidad federativa es “establecer un cambio de hábitos y prácticas alimentarias en 
la población escolar y en la familia”. Enfatizó que regular la venta de comida chatarra en 
los planteles es “tan importante como la promoción de la educación física”, como alta 
disciplina y de gran rendimiento. Es importante trascender esta visión esquemática que 
se tenía, aprender a jugar de nuevo, a que se muevan y no sean sedentarios”. 

Por separado, el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud de la Secretaría del 
ramo, Mauricio Hernández Ávila, aseguró que es un error la pretensión de dejar 
únicamente a los padres de familia la responsabilidad de cómo se alimentan sus hijos. 
También es obligación del Estado la regulación sobre los productos que se comercializan 
en el país y su disponibilidad en sitios como las escuelas. Forma parte del derecho a la 
protección de la salud, por lo que es necesaria la intervención de las autoridades en la 
regulación de los productos que estarán disponibles en los planteles de educación básica. 
(El Gráfico 10, La Jornada 41) 

* Pide PAN de Michoacán aplique sanciones a maestros disidentes 

Excélsior: El PAN de Michoacán exigió a la Secretaría de Educación del estado conducirse 
firmemente con los profesores del 3 de junio que dañaron la puerta histórica de la SEP. 
En voz de su dirigente, Germán Tena Fernández, pidió que la titular de la dependencia 
local aplique sanciones que vayan desde el descuento de salarios a las que contemplen 
las propias leyes laborales. Sostuvo que no se pueden enviar mensajes equivocados a la 
sociedad, en el sentido de que hechos considerados como vandálicos se queden sin 
castigo.  

Consideró que el Gobierno Federal debe exigir el pago de los daños, así como exhibir 
públicamente a los responsables para que sean reconocidos por la población. Acusó al 
dirigente de la CNTE, Jorge Cázares Torres, como el principal promotor de este tipo de 
acciones. (Pág. 4-A) 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/09EXC10JUN10
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* Movilizaciones en el DF 

La Jornada: La SSP-DF anunció que se prevén para este jueves cuatro movilizaciones por 
calles del Centro Histórico. Entre ellas destacan: a las 14 horas, aspirantes rechazados de 
la educación media superior marcharán del Hemiciclo a Juárez hacia la SEP, en el Centro. 
Una hora más tarde, organizaciones estudiantiles se movilizarán para conmemorar la 
represión del 10 de junio de 1971. (Pág. 40) 

* Plantón de maestros disidentes 

La Jornada: Profesores de la CNTE acudieron por tercer día consecutivo a la Secretaría de 
Gobernación para entregar un “segundo paquete” de demandas de disidentes 
provenientes de Chiapas, San Luis Potosí y valle de México. Reconocieron que hay 
“algunos avances, aunque todavía no se han plasmado en un acuerdo”. Integrantes de la 
Dirección política nacional de la Coordinadora confirmaron que mantendrán el plantó en 
el Zócalo capitalino hasta el viernes, para después “hacer una valoración y definir si 
vamos a nuestros estados”. 

Luis Deloya, vocero de la Sección 22 de Oaxaca, afirmó que el compromiso de la CNTE es 
“mantenernos en la capital del país hasta que se reciba a todas las secciones 
democráticas que exigen la atención de su pliego petitorio, pues, agregó, que el día de 
hoy continuará la entrega de demandas “estado por estado, como lo solicitó la propia SG, 
porque no vamos a dejar descubiertos a los maestros del resto del país que se han 
sumado a las movilizaciones”.  

Reforma: Unos 11 mil maestros de la Sección 22 del SNTE, en Juchitán, Oaxaca, pararon 
labores en la región del Istmo para relevar a maestros de la costa en el plantón que 
mantienen en la capital del estado, en demanda de mejoras salariales, y dejaron sin clases 
a más de 150 mil alumnos. (La Jornada 42, Reforma 16-A) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* Paro estudiantil de normalistas de Aguascalientes 

La Jornada: Al gobierno de Aguascalientes le cuesta 13 millones de pesos al año el 
funcionamiento de la Escuela Normal Rural “Justo Sierra Méndez”.  

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/07JOR10JUN10
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/10JOR10JUN10
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S01JOR10062010
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Esos recursos se utilizan para pagar sueldos de profesores y trabajos de mantenimiento, 
pero sobre todo para alimentación, uniformes, libros y útiles de las casi 400 alumnas que 
residen en ese plantel, ubicado en Cañada Honda, comunidad ubicada en el noroeste de 
la capital, informó Óscar Ponce Hernández, director del Instituto de Educación del 
Estado.  

Dijo que para dar fin al paro estudiantil, que ya lleva 10 días, la mesa de diálogo con las 
normalistas sigue abierta y en ella participa personal de la SEP. Las normalistas, por su 
lado, indicaron que su única petición es “negociar directamente con el gobernador del 
estado, porque en el IEA ya no se puede”, a pesar de que el lunes una comisión de 15 
estudiantes fue recibida por el mandatario panista Luis Armando Reynoso Femat y aún 
así rechazaron negociar con él porque en la misma ofician se encontraba la subsecretaría 
general de Gobierno. (Pág. 36) 

* Niegan a padres de familia la suspensión provisional del Programa de Transporte 
Escolar 

La Jornada: Al considerar que sí existe perjuicio al interés social de no aplicarse el 
Programa de Transporte Escolar del GDF, mediante el cual se busca reducir emisiones 
contaminantes al medio ambiente, el juez 13 de distrito en la materia administrativa negó 
la suspensión provisional de éste a padres de familia del Colegio Simón Bolívar.  

Los padres de familia ofrecieron pruebas periciales sobre la viabilidad para determinar la 
distancia promedio entre los domicilios de los alumnos y el centro escolar, así como el 
porcentaje de los alumnos que llegan y se retiran en automóvil particular. (Pág. 38) 

* Conflicto de profesores en Tamaulipas 

La Jornada: Un conflicto entre trabajadores de la Secretaría de Educación de Tamaulipas 
mantiene sin clases a mil 600 alumnos desde el lunes. Cuarenta docentes de la escuela 
secundaria técnica 51 reclaman a la SET que nombre un subdirector para el turno 
matutino, plaza vacante desde hace cinco años. Luis Javier Moreno de la Rosa, maestro 
del plantel ubicado en el ejido Los Arados, Matamoros, acusó a la SEP de actuar con 
“negligencia”. El paro afecta a mil 600 alumnos de los dos turnos. (Pág. 34-Estados) 

 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S10JOR10062010
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S10JOR10062010
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S09JOR10062010
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INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Medalla a Nelson Mandela 

El Universal: El Presidente Felipe Calderón Hinojosa se apresta para tomarse la foto con 
Nelson Mandela, ahora que va a Sudáfrica por el arranque del Mundial de Futbol. La 
Presidencia de la República publicó en el Diario Oficial de la Federación que Calderón 
otorgará la condecoración de la Orden Mexicana del Águila Azteca al premio Nobel de la 
Paz e icono de esa nación. (Pág. 7-A) 

 

* Acepta la CFE la rebasa lo obsoleto de instalaciones y desorden de bases de datos 

Reforma: A nueve meses de dar servicio en la zona que operaba la compañía de Luz y 
Fuerza, los estados del centro del país, la CFE se ha visto rebasada por la obsolescencia 
de las instalaciones, el desorden en las bases de datos de los clientes y la falta de 
tecnología y personal propio, reconoció su director, Alfredo Elías Ayub. “Estamos 
terminando de sentar las bases para que el servicio se pueda mejorar.  

Hay una serie de problemas que se requiere corregir (...) En este momento, vamos como 
a la mitad de todas las acciones que se requieren, y al final del año tendría que verse una 
mejoría”, puntualizó.  

En entrevista, el funcionario comentó que, a diferencia de lo que sucede en ciudades 
donde puede restablecerse el servicio a control remoto, la zona central no tiene circuitos 
automatizados, lo que demanda la presencia física de cuadrillas. El servicio de energía 
eléctrica se ha visto severamente afectado en fechas recientes, en particular el 10 de 
mayo, cuando los vientos provocaron la caída de árboles y líneas, sobre todo en el sur de 
la capital. (Ocho columnas) 

 

* Revelan documentos acerca de los Halcones 

La Jornada: Desde 1960 y durante los siguientes diez años, el general Alfonso Corona del 
Rosal fue creando y operando con fondos públicos diversos grupos de choque con fines 
de control político, centre los que estaban Los halcones, principales responsables de la 
matanza de 1971 y también participantes en la del 2 de octubre de 1968, en Tlatelolco, de 
acuerdo con documentos encontrados en el Archivo General de la Nación por la 
historiadora Ángeles Magdaleno Cárdenas. 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I01UNI10JUN10
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I02REF10JUN10
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I03JOR10JUN10
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En los nuevos hallazgos se revela que en 1969, el presidente Gustavo Díaz Ordaz recibió 
una recomendación para que, en caso necesario, los halcones (pagados desde el 
Departamento del DF) reprimiera cualquier grupo político con miras a los comicios 
presidenciales de 1970, en los que resultó electo Luis Echeverría Álvarez, y también varios 
de los grupos creados desde el DDF actuaron contra los estudiantes sobe la calzada 
México-Tacuba, hace 29 años. (Contraportada y 21) 
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Iniciativa de Moreira 

Premio a la UNAM 

En la reunión de la Conago se dio apoyo unánime a la propuesta del mandatario de 
Coahuila, Humberto Moreira, para que se entregue un reconocimiento a la UNAM, al 
cumplirse 100 años de su establecimiento como Universidad Nacional Autónoma de 
México. 

Moreira dijo que se trata de una muestra de gratitud a la máxima casa de estudios, 
inaugurada el 22 de septiembre de 1910, porque de sus aulas han egresado brillantes 
mexicanos que desde sus trincheras brindan lo mejor de sí por el país y agregó que la 
UNAM representa el proyecto educativo, científico, cultural y social más importante de 
México. 
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La compra de mobiliario se apegó a la ley de adquisiciones, asegura 

SE RETRASÓ LA OCUPACIÓN DEL EDIFICIO POR 
INCONFORMIDADES SINDICALES: INAH 

 

El Instituto Nacional de Antropología e Historia tuvo un atraso en la ocupación de 

algunos espacios del edificio conocido como Conjunto Aristos debido a “inconformidades 

de ciertas representaciones sindicales”, a las que hubo “que atender y convenir con sus 

dirigentes”, informó el coordinador nacional de Difusión del Instituto Nacional de 

Antropología e Historia. 

En una carta enviada a MILENIO, Benito Taibo señaló que este inmueble, ubicado en 

Insurgentes Sur 421, colonia Hipódromo, Condesa, “se realizó organizadamente, mes con 

mes, a partir del mes de junio de 2009”. 

MILENIO publicó ayer que el INAH había pagado nueve meses de renta, desde enero de 

2009, sin ocupar este edificio. El coordinador de Difusión respondió que “no es exacto 

que el citado edificio ‘no se ocupó’, la programación de la ocupación del mismo procedió 

a partir de la renta del inmueble con el arribo de la Coordinación Nacional de Obras, con 

objeto de supervisar las obras solicitadas al arrendador para la división y adaptación de 

los espacios de trabajo para alojar a los más de mil trabajadores, así como la 

infraestructura básica para los servicios de voz y datos, y el implante de equipos y 

mobiliario. Obra de adaptación cuyo costo fue cubierto por el arrendatario. 

“El arribo de las otras áreas y Coordinaciones se realizó organizadamente, mes con mes, 

a partir del mes de junio de 2009”, señala y sólo reconoce un retraso en las áreas donde 

hubo que negociar con el sindicato. Respecto a la adquisición del mobiliario precisó que 

el procedimiento se apegó a lo establecido por la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y 

Servicios del Sector Público y que la empresa contratada presentó una oferta que 

significó 40 por ciento menos respecto de la segunda mejor oferta, de un total de cuatro 

empresas que presentaron presupuesto. 
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Científicos de la Escuela de Medicina de Boston analizaron los casos de mil 595 niños 

RELACIONA ESTUDIO VIOLENCIA FAMILIAR Y OBESIDAD 
INFANTIL 

 
El equipo de investigadores halló que los hijos de mujeres víctimas de abusos crónicos 

en el hogar eran 80% más propensos a padecer gordura a los 5 años; la relación entre los 
dos factores resultó más sólida en las niñas que en los varones 

 

Los hijos pequeños de mujeres que sufren el abuso de sus parejas tienen riesgo de ser 

obesos, indicó un estudio realizado en Boston, Massachusetts. 

Cuando más frecuente es el abuso, mayor es el riesgo de que los niños en edad 

preescolar, en especial las niñas, sean obesas y, por lo tanto, tengan alto riesgo de 

desarrollar diabetes, enfermedad cardiaca, cáncer y otros problemas en la edad adulta. 

“Siempre es grave ver que el impacto que tienen las adversidades en la niñez tienen 

resultados de largo plazo en la salud”, dijo Renee Boynton-Jarrett, de la Escuela de 

Medicina de Boston. 

Varios estudios habían probado los lazos entre la exposición a las adversidades en la 

niñez y los problemas emocionales y de salud en la edad adulta. 

Éste es el primer estudio que, para los autores, sugiere la existencia de una relación entre 

la violencia contra las madres y la obesidad en los niños pequeños. 

El equipo de Boynton-Jarrett estudió a mil 595 niños nacidos entre 1998 y 2000. Primero 

entrevistó a las madres cuando nacieron los niños y hasta que cumplieron 5 años y luego 

midió la altura y el peso de los niños cuando tenían 3 y 5 años. La mayoría de los padres 

no estaban casados. 

A los 5 años, casi la mitad de los niños (788 o 49.4%) habían presenciado hechos de 

violencia familiar y 263 (16.5 %) eran obesos, es decir, tenían un índice de masa corporal 

(IMC) superior al 95 por ciento del que registra la población general de la misma edad. 
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En el periodo de 2005 a 2006, 11 por ciento de los niños de entre 2 y 5 años tenían 

sobrepeso. 

El equipo de Boynton-Jarrett halló que los hijos de mujeres víctimas de abusos crónicos 

en el hogar eran 80% más propensos a ser obesos a los 5 años que los hijos de mujeres 

que no habían sufrido abusos. 

La relación entre la exposición a la violencia doméstica y la obesidad fue más sólida en las 

niñas que en los varones, y también en los hijos de las mujeres que habían dicho que 

vivían en barrios “menos seguros”, precisó el equipo de doctores en la revista 

especializada Archives of Pediatrics and Adolescent Medicine. 

Varios factores pueden influir en el peso infantil, como la alimentación, el tiempo frente a 

la televisión, el peso al nacer, la depresión materna y el tabaquismo durante el embarazo. 

En el estudio, tras considerar esos factores, se mantuvo la relación entre la obesidad y la 

exposición a la violencia doméstica. 

“Los resultados son aplicables a las poblaciones de distinto nivel socioeconómico”, 

aseguró Renee Boynton-Jarrett. 

Según los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades, la violencia 

doméstica es un “problema grave” en Estados Unidos; casi 5 millones de mujeres la 

padecen todos los años. Se estima que entre 3 y 10 millones de niños son testigos de esos 

ataques cada año. 

Las intervenciones para prevenir la obesidad “deben tener en cuenta el impacto de la 

violencia familiar” en el riesgo de ser obeso. Para el equipo, los programas para prevenir 

la violencia doméstica y la obesidad infantil se deberían diseñar para funcionar en 

conjunto. 

“Si podemos unir ambos esfuerzos, podríamos mejorar la prevención de la obesidad 

infantil”, comentó Boynton-Jarrett. Mejorar la seguridad de la comunidad también 

reduciría el problema.  



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 TENDENCIAS 39 

 

Coca-Cola sale de escuelas 

••• La filial mexicana de Coca-Cola retirará de casi 300 mil escuelas públicas sus 

productos para contribuir con la convocatoria del gobierno que busca reducir la obesidad 

de los menores y promover una nueva cultura del consumo. 

“Tenemos el compromiso de sumarnos a las acciones de los gobiernos para apoyar 

campañas con el fin de afrontar problemas como la obesidad”, dijo la directora de 

comunicación corporativa de Coca-Cola de México, Soledad Izquierdo. 

La ejecutiva de Coca-Cola explicó que desde 2009 la compañía comenzó a trabajar para 

desarrollar la aplicación de los criterios a escala mundial. 

Recordó que en marzo pasado se publicaron los “Lineamientos Generales para la Venta 

de Bebidas en Escuelas”, los cuales se apegan a la política global de mercadotecnia 

responsable, basada en el respeto al derecho de los padres de escoger lo que consumen 

sus hijos. 

“Las aulas de clase deben estar libres de anuncios publicitarios para los niños”, por lo que 

no se ofrecerá a la venta “ninguna de las bebidas de nuestro portafolio en escuelas 

primarias, salvo que nos las soliciten las autoridades escolares, padres o tutores”, aclaró 

la directora de Comunicación Coorporativa.  

Aclaró que el retiro de los productos de todas las escuelas se prevé que concluya en 2013, 

debido a los contratos que aún deben cumplir. 

Izquierdo también precisó que la empresa tiene como principio de mercadotecnia no 

dirigir publicidad a menores de 12 años, sino sólo para adultos, debido a que “los mayores 

tienen la responsabilidad de decidir qué productos consumen los menores”. 

La ejecutiva de la refresquera explicó que, por otra parte, las bebidas que distribuyen en 

escuelas aportan apenas 6% de las calorías que los niños consumen en el día. (México • 

EFE). 
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MANTENDRÁ LA CNTE PLANTÓN EN EL ZÓCALO ESTE 
VIERNES 

 
LAURA POY SOLANO 

Profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
acudieron por tercer día consecutivo a la Secretaría de Gobernación (SG) para entregar 
un “segundo paquete” de demandas de disidentes provenientes de Chiapas, San Luis 
Potosí y valle de México. Reconocieron que hay “algunos avances, aunque todavía no se 
han plasmado en un acuerdo”. 

Integrantes de la Dirección política nacional de la coordinadora confirmaron que 
mantendrán el plantón en el Zócalo capitalino hasta este viernes, para después “hacer 
una valoración y definir si nos vamos a nuestros estados”. 

Eugenio Rodríguez, integrante de la dirección estatal de la sección 18 de Michoacán, 
informó que el gobierno federal “propuso entregar algunos recursos para préstamos 
hipotecarios, así como analizar la situación que enfrentan cientos de maestros que no 
tienen plaza de base, pero sin establecer compromisos claros”. 

Por ello, indicó, que “no vamos a levantar el plantón si no hay compromisos más firmes, 
porque no podemos llegar a nuestros estados para encontrar un nuevo callejón sin 
salida”. 

Luis Deloya, vocero de la sección 22 de Oaxaca, afirmó que el compromiso de la CNTE es 
“mantenernos en la capital del país hasta que se reciba a todas las secciones 
democráticas que exigen la atención de su pliego petitorio pues agregó que este jueves 
continuará la entrega de las demandas “estado por estado, como lo solicitó la propia SG, 
porque no vamos a dejar descubiertos a los maestros del resto del país que se han 
sumado a las movilizaciones”. 

Por su parte, Gilberto Maldonado, secretario general democrático de la sección 23 de 
Puebla, señaló que se mantendrán un contingente de esa entidad en la Plaza de la 
Constitución, “como una acción para presionar al gobierno federal por una respuesta 
contundente”. 
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Informó que al cumplirse el primer aniversario del “desalojo violento” del magisterio 
democrático en la capital poblana, que dejó un saldo de dos profesores consignados ante 
autoridades judiciales y cuatro cesados, “vamos a marchar por las calles de Puebla para 
recordarle al gobierno federal y estatal que no nos han vencido ni podrá triunfar el 
charrismo sindical”. 
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En varios aspectos superó al autor de El Capital, dicen en homenaje póstumo al 
académico 

BOLÍVAR ECHEVERRÍA ES “UN RECONSTRUCTOR 
CONSISTENTE DEL MARXISMO REVOLUCIONARIO” 

Una de las tareas pendientes es la edición crítica de su obra, manifiesta Julio Boltvinik 

 
Asistentes al acto en memoria de Bolívar Echeverría, pensador y maestro emérito de la 
UNAM, en las instalaciones de Siglo XXI Editores Foto José Antonio López  
ÁNGEL VARGAS 

La estatura intelectual de Bolívar Echeverría lo coloca entre los más importantes filósofos 
marxistas del siglo XX y lo que va del XXI en el mundo. Inclusive en varios aspectos logró 
superar al autor de El Capital.  

Así lo sostuvieron colegas, investigadores, amigos y alumnos del pensador de origen 
ecuatoriano, fallecido el sábado 5, en el homenaje póstumo que se le rindió la noche del 
martes. 
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Efectuado en la sede de Siglo XXI Editores, sello donde Echeverría era autor, el acto 
consistió en una mesa redonda en la que se abordaron aspectos de la vida y obra del 
pensador. En particular, se abundó en su legado para el estudio y el conocimiento del 
marxismo crítico radical revolucionario. 

Profesor de prístina mirada 

De acuerdo con el economista Julio Boltvinik, colaborador de La Jornada, la principal 
aportación de quien fue maestro emérito de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), además del concepto de ethos barroco, es el desarrollo del concepto de 
valor de uso de Karl Marx. 

Para ello, explicó el también investigador de El Colegio de México, Bolívar Echeverría 
partió del diagnóstico de que Marx no había desarrollado ese concepto central para la 
comprensión de cualquier sociedad. 

“El valor de uso –dijo– hace referencia a las necesidades humanas, al proceso de 
producción que lleva a obtener esos objetos a los que se les llama valores de uso, que 
satisfacen las necesidades humanas y, por tanto, está en el centro de la vida humana, de 
la reproducción de la sociedad.” 

Sostuvo que el libro El valor de uso y utopía, de Echeverría, es un texto único en el mundo: 
“En este trabajo hace lo que nadie se había atrevido a hacer: es al valor de uso lo que el 
capital es a la teoría del valor. Es la teoría del valor del uso que hacía falta en el 
marxismo”. 

A decir de Boltvinik, tras la muerte de Bolívar Echeverría, una de las tareas pendientes es 
la edición crítica de su obra, pues su nivel siempre era muy elevado y resulta necesario 
aterrizar aquellos escritos que son muy difíciles y han dificultado la difusión de una parte 
importante de su trabajo. 

Por su parte, el filósofo y catedrático Stefan Gandler señaló: “Bolívar Echeverría, 
retomando a Marx –y yo creo que en algunos aspectos superándolo–, logró explicar de 
manera increíble esta complejísima relación entre lo natural y lo social”. 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 CULTURA 5 A 

Autor del libro Marxismo crítico en México: Adolfo Sánchez Vázquez y Bolívar Echeverría, –
editado por el Fondo de Cultura Económica, que destaca las aportaciones de ambos 
filósofos al pensamiento universal–, Gandler agregó: “Estoy de acuerdo en que la 
aportación de Bolívar sobre el valor de uso no se ha entendido en toda su fuerza 
conceptual, y es en cierta medida la base de la teoría de los ethos. 

“Sin esta obra no se entiende todo el bagaje de marxismo crítico radical revolucionario; 
no se entiende sin esta interpretación muy interesante que hace de Marx, interpretación 
que de alguna manera es una relaboración de su obra en algunos puntos; claro, la 
diferencia entre Bolívar y Marx es que vivieron en diferentes épocas.” 

Para Federico Álvarez, catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM, el 
pensador homenajeado fue “un marxista digamos de nuevo cuño, uno de los 
reconstructores contemporáneos más consistentes en el terreno del marxismo 
revolucionario”. 

En una emotiva participación, Diana Fuentes, quien fue la colaboradora más reciente del 
catedrático en la Facultad de Filosofía, recordó cómo eran las clases de ese profesor 
universitario. 

Sus alumnos “éramos de los que se niegan a creer que la sórdida realidad actual fuese 
aceptada y festejada como el mejor de los mundos posibles”, destacó. 

“A través de la prístina mirada del profesor era posible entrever que el método de Marx 
se distinguía radicalmente del resto del pensamiento moderno por abrir las puertas a una 
forma de acercamiento al mundo que no implicara la destrucción de la otredad.” 

En el homenaje también participaron el poeta Jaime Labastida, director de Siglo XXI; el 
académico José Luis Barcárcel, el editor Luis Arizmendi, la antropóloga Marta Lamas y 
Carlos Echeverría, hijo del filósofo. 
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AFECTA A 1,600 ALUMNOS PARO EN MATAMOROS 
 
JULIA A. LE DUC, CORRESPONSAL 

Matamoros, Tamps. Un conflicto entre trabajadores de la Secretaria de Educación de 
Tamaulipas mantiene sin clases a mil 600 alumnos desde el lunes. Cuarenta docentes de 
la escuela secundaria técnica 51 reclaman a la SET que nombre un subdirector para el 
turno matutino, plaza vacante desde hace cinco años. Luis Javier Moreno de la Rosa, 
maestro del plantel ubicado en el ejido Los Arados, en Matamoros, acusó a la SET de 
actuar con “negligencia”. El paro afecta a mil 600 alumnos de los dos turnos. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 ESTADO 6 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 ESTADO 6 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 CANCHA 36 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 CANCHA 36 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 CIUDAD 4 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 CIUDAD 4 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 CIUDAD 5 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 CIUDAD 5 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 SOCIEDAD 29 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10  7 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10  10 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10  9 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10  10 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 NACIONAL 10 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 NACIONAL 4 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 CARTERA 4 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 A 2 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 POLÍTICA 35 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 POLÍTICA 31 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 POLÍTICA 31 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10  2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10  10 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10  3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10  15 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10  15 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10  15 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10  32 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 OPINIÓN 19 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 OPINIÓN 19 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 OPINIÓN 12 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 OPINIÓN 12 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 OPINIÓN 13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 OPINIÓN 13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 CIUDAD 2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 AL FRENTE 2 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 AL FRENTE 2 

 

DIECISIETE AÑOS DESPUÉS 
Día con día 

Héctor Aguilar Camín 
 

Más vale tarde que nunca, aunque la tardanza de que hablamos se parece a un nunca. Me 

refiero a la instalación de consejos de participación social en las escuelas que la Ley 

Federal de Educación previó en el año ¡1993! 

Han pasado 17 años, una generación completa de mexicanos, tres ciclos completos de 

educación primaria, desde que quedó establecida en la ley la “obligación” de las escuelas 

de integrar consejos de padres de familia, autoridades y maestros, para vigilar y colaborar 

en el funcionamiento de cada escuela. 

Antier, finalmente, la SEP hizo públicos los lineamientos de cómo y para qué deben 

integrarse estos consejos. 

Nos enteramos entonces de que sólo 88 mil de las 196 mil escuelas que hay en el país, 

han logrado integrar los dichos consejos y que la mayor parte de ellos son 

“infuncionales”. 

Las autoridades de al menos 108 mil escuelas no han cumplido con la Ley General de 

Educación de 1993, cuyo articulo 69 las obliga a “hacer lo conducente para que en cada 

escuela opere un consejo escolar de participación social integrado con padres de familia y 

representantes de sus asociaciones, maestros y representantes de su organización 

sindical, directivos de la escuela, ex alumnos, así como con los demás miembros de la 

comunidad interesados en el desarrollo de la propia”. 

Como tantos preceptos legales de México, éste no prevé ninguna sanción por 

desobedecerlo, como lo han desobedecido hasta ahora los directores de al menos 108 mil 

escuelas. 

Se me ocurre que a los 108 mil directores omisos la Secretaría de Educación podría 

pedirles su renuncia. Se abriría una gran oportunidad de mejorar la educación en México, 

nombrando 106 mil nuevos directores de escuela. 
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La experiencia demuestra que una escuela tiende a ser tan buena o tan mala como su 

director. Se trata de un universo pequeño, de tamaño humano, donde el liderato hace la 

diferencia, para bien y para mal. 

Ciento ocho mil nuevos buenos directores en otras tantas escuelas públicas de México 

podrían ser una revolución educativa. 

Además se pondría un buen ejemplo, un ejemplo mayor, de que no cumplir la ley puede 

tener consecuencia hasta en el sector educativo. 

Incurro en esta ironía porque la educación es la actividad pública donde los legisladores 

han abusado más del lirismo biempensante y la fantasía aspiracional. 

Para constatarlo, basta leer los objetivos que le asigna a la educación la ley general 

vigente de 1993, lectura que, a pesar del futbol, trataré de hacer mañana en este espacio. 
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MARTIN MORENO 
¿Y Napito, Elba Esther y Romero Deschamps? 

Por las razones que se quieran, el sátrapa Napoleón Gómez Urrutia se ha burlado del 
gobierno a larga distancia 

 
Cierto: era inaplazable recuperar las instalaciones de la minera Cananea. Sin embargo, 
más que ver a trabajadores sindicalizados sometidos bajo los toletes y escudos de la 
fuerza pública, el Estado debería utilizar todo su poder para doblar a los responsables 
legítimos de la podredumbre sindical: los todopoderosos líderes, tan impunes como 
intocables. 

Más que obreros golpeados, se antojaría que el gobierno federal y la fiera vehemencia 
del secretario del Trabajo, Javier Lozano, se enfilaran hacia Canadá, donde el sátrapa 
Napoleón Gómez Urrutia, heredero del sindicato minero, se da vida de jeque árabe con 
los millones de dólares que lo arropan. 

Por las razones que se quieran, Gómez Urrutia se ha burlado del gobierno a larga 
distancia. 

Más que trabajadores arrinconados, sería conveniente recurrir a la misma furia contra la 
amiga del presidente Calderón, esa calamidad llamada Elba Esther Gordillo, 
todopoderosa política y económicamente y directa responsable de la pobre calidad 
educativa que padecen millones en primaria y secundaria. 

"Muchos de los problemas que arrastra México provienen de las deficiencias o 
insuficiencias del pasado en materia educativa", dijo Calderón apenas el martes pasado. A 
su lado estaba la culpable de esas "deficiencias o insuficiencias", la señora Gordillo, 
intocable, impasible. ¡Vaya con el Presidente! Son las consecuencias de aliarse 
políticamente con los pillos de siempre. 
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Más que obreros golpeados, se debería limitar el poderío ofensivo de otro pillo nacional: 
Carlos Romero Deschamps, todopoderoso del sindicato petrolero que, apoyado por el 
PRI -ese mismo PRI que hoy nos quiere vender la patraña de que con ellos estaremos 
mejor si vuelven a Los Pinos-, y que se ha convertido en un obstáculo para terminar con la 
corrupción en Pemex. 

¿El motivo? Porque el propio Romero Deschamps es la corrupción en Pemex. Desde 
adentro impide limpiar la porquería. Desde afuera es protegido por sus comparsas 
priistas, intocado por la hipocresía panista. 

¿De qué ha servido la minirreforma interna a Pemex, si se mantuvieron intocables los 
escandalosos privilegios de los que gozan Romero Deschamps y su cuadrilla de ladrones, 
solapados por el consejero Rogelio Gasca Neri, al servicio del priismo? 

El secretario Javier Lozano -tránsfuga del PRI, por cierto- no se debería ufanar tanto de 
que toletes y escudos tengan arrodillados a sindicalistas. A final de cuentas, él está en 
una oficina con aire acondicionado y recibe los partes de guerra. Ni se despeina. 

Lozano debería presumir, en todo caso, que más que obreros sometidos, su labor habría 
permitido el descabezamiento de algunos de los verdaderos responsables del 
hundimiento nacional: Gómez Urrutia, Elba Esther, Romero Deschamps y compañía. 

El día que lo logre, entonces sí que salga a presumir. 

A final de cuentas, los toletes y escudos son fiel reflejo del fracaso del diálogo político del 
gobierno calderonista. 

ARCHIVOS CONFIDENCIALES... Una vez más la bestialidad de la patrulla fronteriza gringa 
cobra una víctima inocente, cuando uno de sus desquiciados elementos asesinó al niño 
Adrián Hernández, de 14 años, en un puente de Ciudad Juárez, en territorio mexicano. Y, 
una vez más, la canciller Patricia Espinosa - cada vez más intrascendente- dice "condenar 
la muerte de un menor y pide una investigación expedita..." Puro bla bla. ¿Y el Presidente 
de México? ¡Ah, ya se fue a Sudáfrica! Mientras, que sigan cazando a paisanos como 
conejos en la frontera norte...  
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Hay cosas que la capacidad de entendimiento del ser humano aún no alcanza a 
comprender, como lo es el asesinato de sus propios hijos por parte de Javier Covarrubias 
González, de 22 años de edad. ¿Por qué un hombre mata a sus hijos? Este caso nos 
recuerda el libro Por la mano del padre (Ediciones B), escrito por este reportero, que nos 
lleva a la historia, en 2006, de Gustavo Hernández Sáligan, quien, con una frialdad 
escalofriante y de manera demoniaca, asesinó también a sus tres hijos en Ciudad Neza. Es 
un reportaje que nos revela qué vida necesitó vivir un ser humano para realizar tan 
abominable acto. Por cierto: destacada la labor de Yohali Reséndiz, reportera de 
Cadenatres Noticias, quien antes que nadie entrevistó a Covarrubias cuando, 
supuestamente, le habían "robado" a sus hijos. Desde el principio, Reséndiz, sin recurrir a 
trucos indignantes, puso en entredicho la versión de Javier, recurriendo a su oficio 
periodístico y a una serie de contradicciones en las que cayó el hoy filicida. No 
exageramos al decir que gracias a su trabajo, parte del caso se pudo resolver... Al grito de 
"piernas, para qué las quiero", tuvo que huir Marcelo Ebrard de Los Dínamos, cuando un 
grupo de enardecidos vecinos le reclamó, con todo derecho, por la falta de agua. ¿Quién 
los manda?, balbuceaba un apanicado Ebrard. Debería saber Marcelo que no todo tiene 
un origen político, y que el hartazgo de millones de capitalinos con su gobierno se refleja 
en este tipo de manifestaciones. 
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Iniciativa México 
Adela Micha 

 
¿Por qué es importante Iniciativa México? Por muchas razones, pero más porque debe 
importarnos dar voz a quienes nunca la han tenido. A quien calladamente, sin ningún 
apoyo, cada día hace el mejor esfuerzo y pensando en la gente, en su comunidad. 
Porque, sin buscar ser ejemplo, lo es y todos debemos conocerlo, que tenga difusión 
amplia y suficiente, para que motive a los demás a realizar acciones similares, útiles a la 
sociedad. Aquí hay campesinos que han hecho un modelo para hacer producir la tierra y 
lo vienen enseñando en el cerrado círculo de su localidad, cuando debiera servir para 
repetirlo en todos los estados en las mismas condiciones. 

En periodismo, con frecuencia somos testigos de verdaderas hazañas colectivas o 
individuales de mujeres indígenas que crean sus talleres artesanales comunitarios, luchan 
sin los más elementales apoyos y van saliendo adelante. Ahora deben saber que en 
Iniciativa México van a alcanzar más pronto las metas que ellas se han trazado. Hace 
poco tiempo, supimos de niños de escuelas rurales que crearon robots para participar en 
un concurso internacional y ganaron. Esos éxitos no sólo tenemos la obligación de 
difundirlos, sino que, con Iniciativa México, podrán ser impulsados y además mantenerlos 
para que no queden como esfuerzos aislados sino generen oportunidades en otros niños. 
Es de verdad, créame, importante, porque basta con ver la plataforma de quienes darán a 
conocer estas empresas individuales o colectivas. Son televisoras, grupos de radio, 
diarios, revistas y están representadas todas las formas del pensamiento. Es un abanico 
muy amplio que no da lugar a preferencias. Además la calificación de los proyectos y 
programas va a darla una organización internacional con mucha experiencia en este 
campo: Ashoka. 

Creo mucho en la Iniciativa porque forma parte, de manera medular, la UNAM, que está 
entre las 100 universidades más importantes de todo el mundo. Pero también estará el 
IPN. El rector José Narro, y además, el ex rector Juan Ramón de la Fuente, los hombres 
de mayor prestigio en la academia. Y no son los únicos, están el Tec de Monterrey y otras 
organizaciones promotoras y difusoras de la cultura.  
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¿Qué va a seguir pasando si quienes pueden dar estos apoyos, siguen sin darlos; si 
quienes pueden difundir los proyectos, los programas, los resultados que son ejemplo a 
seguir, siguen sin ser reconocidos, si sólo son unos cuantos, los allegados, seguirán 
contando con lo necesario? Va a seguir pasando que seguiremos construyendo 
frustración, desencanto. Iniciativa México, cierto, desafía nuestra capacidad de creer. 
Pero tenemos que empezar a hacerlo. Lo mejor que podemos saber y tener de ella es que 
éste es un esfuerzo sin precedente, plural, del más alto nivel, y aquí no hay espacio para 
las promesas de los partidos políticos. Aquí el único protagonista es México. El objetivo 
central, el desarrollo de las oportunidades. 

Muchos se preguntarán por qué hasta ahora. Porque en algún momento tendríamos que 
haber comenzado. ¿Por qué ?... Porque ya es hora, es ahora o nunca, porque, si no, 
cuándo. Porque tenemos un México que ya no puede estar esperando más a que alguien 
se digne hacer los cambios que tanto necesitamos, para no seguir rezagados en nuestro 
desarrollo. Quienes no estén de acuerdo en Iniciativa México, plural como es la 
plataforma, aun cuando no coincidamos, pues seguirán teniendo nuestro respeto. 
Siempre habrá mil y una críticas por lo que se deja de hacer y seguirá habiendo 
argumentos para no seguir haciendo algo por el país. ¿Eres de los que sólo críticas o de 
los que diseñas, trabajas y propone proyectos viables? 

Iniciativa México prefiere actuar, ahora mismo. Y la convocatoria está abierta. Y tú... ¿qué 
haces por México? 
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CONVOCAN A DEFENDER DERECHO A LA EDUCACIÓN 
SUPERIOR 

Para asegurar que la UNAM, el IPN y la UAM no nos excluyan del ingreso a la educación 
superior, desde hace algunas semanas decenas de estudiantes nos hemos organizado 
para defender este derecho constitucional. 

Invitamos a todos los jóvenes aspirantes a sumarse. Hoy las 14 horas saldremos del 
Hemiciclo a Juárez y marcharemos hacia la SEP para exigir diálogo y solución a nuestras 
demandas. Después nos sumaremos a la marcha del 10 de junio. 

Responsables: Omar Rabadán y Diego del Ángel 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/10 OPINIÓN TRES 

 

PEPE GRILLO 
 

¿QUIÉNES SON… Y CONTRA QUIÉN? 
 

¿Quiénes son… y contra quién? 

Miembros de la Marina, capturaron ayer en la madrugada a cuatro tipos con 20 kilos del 
poderoso explosivo C-4. 

Es el que usan los terroristas en Europa para ataques suicidas o para volar vehículos. 

Junto al C-4 se encontraron cables, disparadores y materiales para elaborar artefactos 
explosivos. 

Marina dijo que la operación fue resultado del trabajo de inteligencia, y de intercambio de 
información con agencias de EU. 

 

El explosivo más potente 

El C-4 lo usó hace años el ex policía Alfredo Ríos Galeana para volar la rejilla de prácticas 
de un juzgado y fugarse. 

En EU alguna vez lo pusieron en las oficinas del FBI o la CIA. 

Dice un experto, que es el explosivo plástico más potente, que se puede moldear, pegar y 
meter por un agujero, que rompe el metal y que se usa con “disparador”. 

La PGR investigará quién y de dónde obtuvo el C-4. 
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ME: no coman ansias 

Marcelo Ebrard pidió a su equipo “no adelantar los tiempos políticos, y atender sus 
responsabilidades institucionales”. 

El Jefe de Gobierno regresó de sus giras a provincia y al extranjero. 

Alguna información lo esperaba, que lo hizo pedir calma a los suyos. 

Mario Delgado, de Finanzas y Alejandra Barrales, líder de la ALDF, dijeron: “en el GDF 
trabajamos al 100 por ciento”… ¿será? 

 

TV… y quejas de maestros 

El GDF pondrá en servicio dos megapantallas en el Zócalo, para que la gente vea los 
juegos del Mundial de Fut. 

Y el SME le ofreció dejar libre “su parte” de la explanada. 

Pero los maistros que cada año toman el Zócalo, no se van. 
 
Y Manuel Mondragón, de SSPDF dijo que no quitará a nadie. 

 

Amalia vs otro Monreal 

Otro Monreal, David, dice que la gobernadora de Zacatecas, Amalia García, quiere 
impedirle competir por la gubernatura.  Que pide al Trife que anule su candidatura y la 
elección. 

Porque su candidato, Antonio Mejía, va muy lejos de Miguel Alonso Reyes, de PRI-PVEM-
Panal, y David sube. Amalia y César Nava buscan nueva elección para probar con 
Cuauhtémoc Calderón, del PAN. 
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Camacho tomó la rienda 

Ante los titubeos de Chucho, Manuel Camacho decidió: no habrá sustituto, Greg es el 
candidato. 

Su nombre estará en las boletas de Quintana Roo. 

No dijo cómo le hará, porque un juez lo declaró preso sin derecho a votar y ser votado y 
el IEQR lo quitó del padrón. 

Las boletas las hace el IEQRO, no Camacho. 

 


